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MELHORIAS NO TRÂNSITO

Max e Botelho destacam parceria da AL 
na entrega de títulos de propriedade

Vereador 
quer que 
concessionárias 
informem 
direitos a 
isenções 
tributárias às 
pessoas com 
deficiência

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA

Emanuel projeta 
novas obras 
de mobilidade 
urbana em Cuiabá
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Emanuel lembra que a melhoria na mobilidade urbana da Capital tem sido uma evolução 
constante promovida por sua gestão

Prefeito afirma que mandou fazer um estudo técnico, 
inclusive de contagem de veículos, para saber a real 
necessidade de novas obras de mobilidade

Mauro Mendes confirma 
volta às aulas em agosto

Max Russi e Eduardo Botelho participaram da entrega de 
títulos que beneficiou moradores do São João Del Rey

As aulas serão retomadas no sistema 
presencial em agosto. A confirmação 

foi feita pelo governador Mauro Mendes 
(DEM) durante entrevista ao programa 

Resumo do Dia, na semana passada.

Dr. Luiz Fernando pede clareza nas isenções tributárias na compra de 
veículos por parte de pessoas com deficiência



Com a pandemia, a retorno às aulas presenciais vi-
rou um drama para as escolas, pais e alunos, e o 
anúncio da volta em agosto nas escolas estaduais 
causa apreensão, mas é vista como extremamente 
necessária, pois os estudantes estão sendo grande-
mente prejudicados.

Mas vale destacar que não é possível que se queria 
somente frequentar as aulas, é necessário que to-
dos estejam preparados para protegerem suas vidas. 
Um passo importante foi dado, com a vacinação 
dos profissionais da educação, que já começaram 

Volta às aulas

Sou uma apaixonada pelo direito 
previdenciário, pois, é fascinante, e 
como é de conhecimento de todos, 
ele passou por uma transformação 
considerável a partir no ano de 2019, 
com à Reforma da Previdência So-
cial, mediante o advento da Emenda 
Constitucional nº 103.

O objetivo do presente artigo é falar 
acerca da aposentadoria por idade 
urbana, para aqueles que já atendida 
às exigências mínimas até à data da 
vigência da Reforma, falo então, do 
direito adquirido.

Direito adquirido é aquele cujo exer-
cício não pode ser obstado pela von-
tade de outrem, inclusive pela von-
tade da lei, pois, trata de um direito 
já conquistado e consolidado, tanto 
que foi inserido do texto constitucio-
nal como cláusula pétrea.

Assim, se o homem completou 65 
anos e a mulher 60 anos de idade, re-
spectiva e cumulativamente, até 13 de 
novembro de 2019, ou seja, antes da 
vigência da Emenda Constitucional 
nº 103, à época, tendo 15 anos de con-
tribuição, o que equivale a 180 meses 
de carência, não precisou/precisará, 
se preocupar com qualquer impacto 
quanto às mudanças Previdenciárias, 

isso porque, o fato gerador que dá 
direito ao benefício já estava preen-
chido, podendo, com isso, habilitar o 
seu direito.

No direito previdenciário aplica-se a 
legislação vigente relacionada à ép-
oca dos fatos, ou seja, se implemen-
tados os requisitos mínimos exigidos 
(idade + tempo de contribuição + 
carência), até à data suprarreferida, 
já comprovava todos os requisitos 
mínimos exigidos, podendo, com 
isso, requer o benefício junto ao 
INSS.

Importante dizer, que à qualidade de 
segurado se torna irrelevante na data 
da entrada do requerimento, desde 
que, o segurado já cumpria o tempo 
de contribuição necessária para pleit-
ear o benefício.

Atente-se, então, que para à con-
cessão da aposentadoria por idade 
não é necessária à qualidade de se-
gurado, desde que, repito, já imple-
mentadas todas às exigências à data 
da DER (data de entrada do requeri-
mento).

Resumindo, antes da entrada em vig-
or da EC/103, ou seja, até o dia 13 de 
novembro de 2019, para se aposentar 
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por idade, o homem precisava atingir 
a idade mínima de 65 (sessenta e cin-
co) anos e a mulher, a idade mínima 
de 60 (sessenta anos) e, ambos, pre-
cisavam conter 180 (cento e oitenta) 
contribuições previdenciárias. Sim-
ples assim!

Com a EC nº 103 de 2019, houve reg-
ra de transição para à aposentadoria 
por idade urbana? Sim, mas apenas 
para às mulheres. Para os homens 
filiados antes da vigência da reforma 
previdenciária, à aposentadoria por 
idade se dará com a idade mínima 
de 65 (sessenta e cinco) anos e com o 
tempo mínimo de contribuição de 15 
(quinze) anos, reitera.

Já para a mulher, a regra de transição 
se deu pela idade mínima, ou seja, a 
partir de janeiro de 2020, para aquela 
mulher que completou 60 (sessenta) 
anos, aumentou a idade mínima 
a cada 6 (seis) meses, partindo da 
premissa, de que já era filiada à Pre-
vidência anterior à Reforma.

Ficou assim: (2020): 60 anos e 6 me-
ses; (2021): 61 anos; (2022): 61 anos e 
6 meses; (2023): 62 anos.

Sendo que a partir de janeiro de 
2023, terminará a regra transitória, 
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Aposentadoria por idade urbana

a ser imunizados, afinal, é preciso recomeçar as au-
las, mas também proteger os professores para que 
eles possam transmitir com segurança aos alunos 
a atenção e dedicação para o aperfeiçoamento das 
suas relações.

As dúvidas sobre mandar crianças e adolescentes 
para a escola ainda são imensas, porém, é impor-
tante as famílias entenderem que a volta às aulas 
não depende de sua vontade, da vontade da crian-
ça ou de seu ponto de vista sobre a pandemia. Ir à 
aula presencial não é necessariamente uma decisão 

facultativa de escolas ou pais. É uma decisão que 
deve ser pautada na prevenção da disseminação da 
Covid-19, onde a população deve seguir a recomen-
dação das autoridades de saúde.

É importante também que os responsáveis pelos 
alunos verifiquem se a escola está adotando os 
protocolos sanitários e que os alunos sejam cons-
cientizados que é necessário tomar os cuidados 
exaustivamente divulgados, aplicando certo distan-
ciamento e nunca deixando de lado o uso de másca-
ra e de álcool em gel.

precisando, obrigatoriamente, à mulher 
ter 62 anos de idade, na data da DER.

Caminhando, para o final, tem direito à 
aposentadoria por idade o contribuinte 
individual, o trabalhador avulso, o em-
pregado doméstico, o segurado especial 
e facultativo.

E por fim, o ideal ao requerer o benefício 
é contar com os serviços especializados 
de um advogado, pois, esse profissional 
conhece as disposições específicas da 
legislação, e adotará todas as medidas 
necessárias para à concessão do melhor 
benefício ao qual tem direito o segurado, 
resguardando assim, o que já foi por ele, 
devidamente, conquistado.

Gisele Nascimento é advogada
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Emanuel projeta novas obras de 
mobilidade urbana em Cuiabá

MELHORIAS NO TRÂNSITO - Da Redação

Emanuel lembra que a melhoria na mobilidade urbana da Capital tem sido uma evolução constante promovida por sua gestão

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto, o 
Emanuelzinho, já levou ao ministro do Desen-
volvimento Regional, Rogério Marinho, o proje-
to para a trincheira em frente ao Círculo Militar 
que está orçada em R$ 62 milhões. O anúncio foi 
feito pelo prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) em 
entrevista ao programa Repórter MT na semana 
passada, quando deixou claro que não lança obra 
se não tiver um projeto executivo quantificado 
tecnicamente, com as planilhas financeiras e or-
çamentárias em mãos.

“O deputado Emanuelzinho já levou para o mi-
nistro do MDR e está em fase final de análise 
para tentarmos conseguir os R$ 62 milhões ne-
cessárias para essa obra tão importante para a boa 
mobilidade urbana e humanização do trânsito de 
Cuiabá”, pontuou.

Emanuel disse ainda que mandou fazer um estudo 
técnico, inclusive de contagem de veículos, para 
saber a real necessidade de um viaduto no Trevo 
Santa Rosa, ligando a Avenida Lavapés ao senti-
do Bairro Sucuri, além de um viaduto no trevo de 
acesso ao Centro de Eventos Pantanal sentido Mi-
guel Sutil e um viaduto junto ao Círculo Militar, 
além de outro na Estrada do Moinho, ligando ao 
Jardim Universitário.

A melhoria na mobilidade urbana da Capital tem 
sido uma evolução constante promovida pela 
gestão Emanuel Pinheiro. Desde que assumiu o 
comando do Palácio Alencastro, em 2017, o pre-
feito tem feito importantes investimentos na área 
de infraestrutura. Além dos mais de 50 bairros já 
pavimentados, nesse período, Cuiabá ganhou os 
dois primeiros viadutos construídos diretamente 
pelo Município, sendo um na Avenida das Torres 
e outro na Beira Rio.

Somado a isso, Emanuel deu início a construção 
da Avenida Contorno Leste, com um investimen-
to de R$ 125 milhões conquistados por meio de 
operação de crédito com a Caixa Econômica Fe-
deral. No total, são 17,3 quilômetros de pista du-
pla, duas pontes e 13 rotatórias em pontos estra-
tégicos. A avenida terá também ciclovia em todo 
o seu prolongamento, calçada, canteiro central e 
iluminação de LED.

Prefeito afirma que mandou fazer um estudo técnico, inclusive de contagem de veículos, 
para saber a real necessidade de novas obras de mobilidade
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Max e Botelho destacam parceria da AL 

na entrega de títulos de propriedade

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA - Da Redação/ Com Assessoria

Max Russi e Eduardo Botelho participaram da entrega de títulos que beneficiou moradores do São João Del Rey

O G o v e r n o 
do Estado 
retomou a 
entrega de 

títulos definitivos de pro-
priedade. Na semana pas-
sada, a ação beneficiou 
moradores do Bairro São 
João Del Rey, em Cuiabá, 
que aguardavam há três 
décadas pelo documen-
to. Durante a solenidade 
de entregas, os deputa-
dos estaduais Max Russi 
(PSB) e Eduardo Botelho 
(DEM) destacaram a par-
ceria da Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso 
e do MT Par.

Max Russi lembra que o 
Parlamento tem participa-
ção ativa, na construção 
de políticas públicas que 
incentivam a regulariza-
ção fundiária. Além dis-
so, o deputado afirma que 
tem defendido a pauta na 
Assembleia Legislativa e 
que parte das economias 
de recursos da Casa de 
Leis foram destinados 
ao Instituto de Terras de 
Mato Grosso (Intermat).

“Também é uma ação do 
Parlamento, dos deputa-
dos, nessa direção, para 
que a gente possa regu-
larizar o máximo de imó-
veis possíveis e dar mais 
dignidade ao cidadão, que 
precisa dessa regulariza-
ção”, complementou.

Quanto a Botelho, res-
saltou que a Assembleia 
envidou esforços para a 
consolidação da entrega 
dos títulos definitivos dos 
imóveis. “Um bairro anti-
go e que muitos aguarda-
vam há mais de 30 anos 
pelo documento. Cum-

primos nosso papel que é 
fazer chegar os serviços ao 
cidadãos”, pontuou.

Conforme o democrata, 
a Assembleia está empe-
nhando recursos para o 
georreferenciamento do In-
termat para dar celeridade a 
regularização dos imóveis.

“Então, os títulos sairão 
muito rápidos, podendo 
passar de 50 ou 60 mil. 
Objetivo é chegarmos a 50 

mil ou até ultrapassar essa 
meta. Trabalhamos duro 
para propiciar aos mora-
dores a realização desse 
sonho, o sonho da escri-
tura de seus imóveis e ter 
tranquilidade com o do-
cumento da casa própria”, 
disse Botelho.

O governador Mauro 
Mendes afirmou que o 
Governo de Mato Grosso 
está entregando 7 mil no-
vos títulos de propriedade 

(urbanos e rurais) no esta-
do. 

Os documentos tem sido 
entregues em todas as re-
giões.

“O Intermat [Instituto 
de Terras de Mato Gros-
so] tinha mais de 40 mil 
processos parados e esta-
mos agilizando isso nessa 
gestão. Temos um grande 
número de títulos sendo 
entregues”, ressaltou.

De acordo com o go-
vernador, os eventos de 
entregas de títulos es-
tão ocorrendo de forma 
simbólica, para não ha-
ver aglomerações.

As entregas são feitas a 
domicílio, e os benefi-
ciados recebem o título 
já registrado em cartó-
rio, sem precisar gastar 
nenhum centavo sequer 
com papelada.

“A regularização fun-
diária já começou a dar 
resultados. Estamos 
com mais de três mil tí-
tulos prontos em Cuia-
bá. No estado inteiro 
são mais de sete mil 
títulos sendo entregues. 
Os títulos garantem a 
propriedade para que a 
pessoa possa produzir, 
deixar como herança e 
ter a segurança de po-
der chamar aquela terra 
de sua”, relatou.

Assembleia envidou esforços para a consolidação da entrega dos títulos definitivos dos imóveis
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Eduardo Oliveira:
Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max
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o Notícia Max - Hoje há uma maior procura pela 
instalação das placas da energia solar? Esse 
tipo de geração de energia está acessível a to-
dos?

Eduardo Oliveira - Esse investimento se tornou 
mais acessível na medida que a China conseguiu 
produzir em grande escala os módulos solares, 
inversores de frequência, os principais itens da 
geração solar, e começou a exportar para o mun-
do inteiro. Houve a alta do dólar e depois disso 
deu uma subida e houve um impacto financeiro, 
porque os produtos são importados. Em contra-
partida, atualmente existe financiamento farto 
para quem quer ter a sua própria geração solar. 
Todos os bancos têm financiamento simplifi-
cado e a pessoa faz os investimentos podendo 
pagar em três, quatro anos, quanto mais rápido 
subir a tarifa, mais rápido se paga o investimen-
to solar.

Notícia Max - Qual futuro da chamada energia 
limpa? Há espaço em MT para implementação 
da energia eólica? Poderia haver mais investi-
mentos?

Eduardo Oliveira – Em Mato Grosso, assim 
como o Brasil, a energia elétrica é predominan-
temente de hidrelétricas. A hidrelétrica não pro-
duz gás de efeito estufa, não altera a qualidade 
da água, é renovável, além de ser fonte mais ba-
rata, o que chamamos de comodidade tarifária. 
Mantém a conta de energia baixa, tanto é que 
agora que está sem água, pois não choveu e as 
hidroelétricas não estão predominando na gera-
ção e as nossas contas explodiram e isso prova 
que a hidrelétrica ainda é a tarifa mais bara-
ta no mix de fontes. Mesmo quando a térmica 
está funcionando a 100%, o que geralmente não 
acontece, a nossa matriz de energia elétrica no 
estado é mais de 90% limpa e renovável, mes-
mo com a termelétrica operando. Então, assim, 
Mato Grosso é um exemplo para o mundo, pois 
a maioria dos países não tem uma matriz limpa 
como a nossa. Com relação à eólica, no Estado 
não há eventos constantes, geralmente no Brasil 
são mais no litoral, norte e nordeste, o ativo me-
tal que é a eólica Mato Grosso infelizmente não 
tem, porém, tem um imenso potencial em hidro-
elétrica, hidráulica e tem um imenso potencial 
de biomassa muito pouco explorado, quase nada. 
A solar está se encaixando muito bem graças 
a Deus e por isso está prosperando, mas Mato 
Grosso é muito privilegiado por ter esses ativos 
de potenciais hidráulicos, solar e biomassa, mas 
a eólica não.

“Entendemos que Mato Grosso também isente e 
estimule a geração solar, uma vez que cria em-
pregos, permite que os consumidores de energia 
comecem abastecer por meios próprios, não fique 
100% refém da concessionária”

“Existe empecilhos para toda obra no Brasil, não 
somente no setor elétrico, nada é facilitado, todo 
licenciamento é muito burocrático, moroso, seja 
por qual meio de transporte for”

O presidente do Sindicato da Construção, Geração, 
Transmissão e Distribuição de Energia Elétrica e Gás 
de Mato Grosso – Sindienergia, Eduardo Oliveira, afir-
ma que Mato Grosso é considerado uma potência única 
na geração de energia limpa.

Segundo ele, os índices alcançados no território local 
servem de exemplo para outros Estados e países do 
mundo e tem muito ainda a contribuiu para o cresci-
mento e exploração do setor a nível mundial.

“Mato Grosso é um exemplo para o mundo, pois a 
maioria dos países não tem uma matriz limpa como a 
nossa, e é muito privilegiado por ter esses ativos de po-
tenciais hidráulicos, solar e biomassa”, disse, durante 
entrevista ao Notícia Max.

Em contrapartida, ele criticou o posicionamento de al-
guns ambientalistas, que neste momento histórico de 
seca, considerada a maior nos últimos 91 anos e que 
afeta diretamente na produção da carga elétrica, têm 
comportado de maneira omissa, pautados no discurso 
ideológico e não nos interesses relacionados ao ativis-
mo ambiental positivo.

“Mato Grosso é um exemplo para o 
mundo, pois a maioria dos países não tem 
uma matriz de energia limpa”

Notícia Max - Para o setor de gás, quais as pers-
pectivas que o sr. vê para ampliar a utilização 
desta fonte de energia no estado?

Eduardo Oliveira - O gás que está disponível em 
Mato Grosso, que é uma fonte de energia prove-
niente do gasoduto Brasil x Bolívia, por hora ele 
atende apenas a termelétrica. A gente precisa de 
mais de um ramal que seria muito estratégico para 
abastecer a indústria, então a gente chegaria com 
essa matriz de forma muito barata e competitiva, 
além disso, podemos ter outros ramais mais perto 
do centro da cidade, abastecer outros negócios, que 
praticamente não existe em Cuiabá, não se tratando 
somente da Capital. Mas quando olhamos para o 
gás como um todo, como por exemplo, potencial 
da biomassa, temos uma quantidade muito grande 
de frigoríficos, aves e suínos ao longo da BR-163, 
na região de Lucas do Rio Verde, Sinop, que também 
precisamos incentivar a exploração dessa biomassa.
 
O biogás é uma fonte dessa biomassa e em parceria 
com esses frigoríficos criar um pequeno gasoduto 
ao longo dessa BR e atender a todas essas indús-
trias, plantadores de soja, algodão, através do bio-
gás também.

Notícia Max - Ainda há empecilhos nos licencia-
mentos ambientais? Isso chega a onerar o setor 
elétrico?

Eduardo Oliveira - Existe empecilhos para toda 
obra no Brasil, não somente no setor elétrico, nada 
é facilitado, todo licenciamento é muito burocrá-
tico, moroso, seja por qual meio de transporte for. 

Mas existe dois problemas, o licenciamento que 
ainda é muito moroso e existe um ativismo ideo-
lógico, muito equivocado por sinal, de ser contra 
hidroelétricas e quando nós diminuímos a partici-
pação delas e quando combatemos grandes reser-
vatórios a gente cria uma política de ser contra, 
ficamos sujeitos a um ano ruim de chuvas como 
está sendo este, considerado o pior dos últimos 91 
e por falta de água temos que acionar termelétrica. 
Esse ativismo por parte das ONGs e ambientalistas 
que propagandeia nessa hora somem, não aparece, 
não explica, não reclamam, não faz uma atuação 
agora contra emissão de gases, bandeiras verme-
lhas, patamar dois, caríssimas, atrapalhando toda a 
competitividade, desestabilizando vários negócios. 

Esses ambientalistas, que eu chamo de ‘falsos’, 
você não vê um deles falando sobre isso agora, por 
isso digo que é um ambientalismo ideológico e não 
ativismo ambiental, positivo.
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Mantenha seu quintal

sem entulhos
Limpe calhas e lajes Cubra piscinas, tonéis

e caixas d’água

Coloque areia

nos vasos de plantas

Proteja-se da covid-19, mas também não dê chance para o Aedes aegypti.
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Renivaldo: prioridade é atrair 
novos investimentos para Cuiabá

Em situação precária e com filhos gêmeos doentes, confeiteira pede doações para conseguir sobreviver

NOVO SECRETÁRIO / Nathany Gomes – Especial para Notícia Max 

EM CUIABÁ / Nathany Gomes – Especial para Notícia Max S

O vereador por Cuiabá, Renivaldo Nascimento (PSDB), 
afirmou que está preparado para encarar os novos desa-
fios que virão à frente da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Humano Sustentável, ao 
qual foi nomeado na semana passada pelo prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB).

Durante entrevista ao Notícia Max, o novo secretário 
afirmou que se sente muito feliz e honrado em fazer par-
te do staff municipal.

“Sinto-me honrado em compor o quadro administrati-
vo do município de Cuiabá e feliz pelo convite. Agora, 
vou poder desenvolver um novo trabalho no Executivo”, 
declarou.

Renivaldo pontua que a mudança faz parte de uma reoxi-
genação que Emanuel está promovendo em seu governo 
e revelou que já recebeu outros convites anteriormente.

“Ele já havia me convidado antes e agora aceitei. É um 
novo desafio que eu acredito, dando continuidade ao tra-
balho em prol do povo cuiabano”, completou.

Após ser infectada pelo coronavírus e descobrir um câncer 
maligno na tireoide, a confeiteira Dayani Barbosa, de 36 
anos, está impossibilitada de trabalhar e agora vive um dos 
momentos mais dramáticos de sua vida, dependendo da aju-
da de terceiros para conseguir sobreviver.

Mãe solo de três filhos, ela que é moradora do bairro Altos 
do Coxipó, e foi uma das milhões de pessoas no país atingida 
pelos impactos financeiros causados pela crise sanitária.

Anteriormente, o sustento de sua família era oriundo da ven-
da de biscoitos de nata que ela mesma fabricava, no entanto, 
o trabalho precisou ser interrompido em razão do seu estado 
clínico.

Diante das dificuldades e com dois filhos de quatro anos do-
entes – gêmeos, a única alternativa encontrada por Dayani 
foi recorrer às redes sociais e pedir doações para custear o 
aluguel, que está atrasado, e dar sequência ao tratamento dos 
pequenos, sendo que um deles apresenta quadro suspeito de 
esquizofrenia e outro foi diagnosticado com macrocrania. 

Em relação às pautas que priorizará na Secretaria, Nas-
cimento elenca a construção do Plano Diretor de Arbo-
rização Urbana, que tem como finalidade realizar um 
mapeamento arbóreo da cidade.

“Vamos cumprir tudo aquilo que for determinado pelo 
prefeito Emanuel Pinheiro. Encaminhar o novo plano 
diretor para Câmara de Cuiabá em um curto espaço de 
tempo para votação e a construção do novo hospital ve-
terinário, entre outros”, disse.

Renivaldo ainda tem como objetivo chamar atenção do 
setor empresarial para que possam investir em Cuiabá, 
além de buscar uma relação mais próxima e estreita en-
tre o Executivo e a população.

Com a saída do tucano da Casa de Leis, Maria Avallone, 
sua correligionária, assume a cadeira deixada por ele. 
Sua presença no Legislativo municipal é vista como um 
reforço da representatividade feminina. 

Na eleição do ano passado, ela disputou as urnas e ficou 
com à primeira-suplência.

Ambos fazem acompanhamento médico na rede particular 
de saúde.

Com as contas atrasadas, especificadamente o aluguel, a con-
feiteira corre o risco de ser despejada.

“Eu moro de aluguel, minha conta de luz está atrasada e te-
nho apenas uma caixa de leite em casa para os meus filhos 
tomarem, e por isso eu peço para que as pessoas me ajudem”, 
disse ao Notícia Max.

Esta não é a primeira vez que ela recorre às redes sociais em 
busca de ajuda. Tempos atrás, ela publicou um post oferecen-
do faxina em troca de leite para os filhos.

Nos próximos dias, ela passará por uma nova intervenção ci-
rúrgica de retirada da vesícula e necessitará de cuidados e 
repouso até sua plena recuperação.

Atualmente, sua renda é oriunda da pensão que recebe de sua 
filha mais velha e auxílio emergencial. Entretanto, os valores 

“Vamos cumprir tudo aquilo que for determinado pelo 
prefeito Emanuel Pinheiro”, afirma Renivaldo

Vereador assumiu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Humano Sustentável

Com as contas atrasadas, especificadamente o aluguel, a confeiteira corre o risco de ser despejada

não são suficientes para colocar comida na mesa e comprar os 
remédios que os gêmeos fazem uso mensalmente.

Ao término, Dayani faz um apelo à população, para que possa 
contribuir com qualquer quantia em dinheiro e também se 
coloca à disposição dos interessados em conhecer de perto 
realidade em que ela vive.

“Hoje em dia é difícil as pessoas acreditarem, acham que é 
golpe, mas quem quiser estar vindo na minha casa, conhecer 
como eu moro, pode vir, serão bem-vindos. Eu peço ajuda 
para quitar meu aluguel, comprar remédio e alimento os meus 
filhos. Peço de coração para aqueles que puderem me ajudar e 
que Deus possa retribuir na vida de cada um”, concluiu.

Dados
Aos interessados em ajudar, basta entrar 
em contato pelo telefone: ((65) 9 9350-
3461) ou transferências bancárias – Pix: 
CPF: 002.943.951-56



Reprodução Facebook

Mauro Mendes 
confirma volta às 
aulas em agosto

PRESENCIAIS / Da Redação

Governador lembra que todos voltaram ao trabalho normal e que profissionais da educação estão sendo imunizados

Mauro: “Vamos voltar a trabalhar com todo cuidado, com máscara, com tudo, mas precisamos voltar a trabalhar e 
retomar nossa vida com normalidade”

As aulas serão retomadas no sistema presencial em 
agosto. A confirmação foi feita pelo governador Mau-
ro Mendes (DEM) durante entrevista ao programa 
Resumo do Dia, na semana passada.

“Você que está no comércio, está em casa ou está tra-
balhando? Você que está na indústria, está em casa 
ou trabalhando? Eu nunca parei de trabalhar nenhum 
dia. Os professores da rede privada está todo mun-
do trabalhando, então temos que voltar a trabalhar”, 
afirmou, lembrando que os profissionais da educação 
foram inseridos no grupo prioritário da vacina contra 
a covid, dando maior segurança para a volta às aulas.

Conforme o governador, há uma tendência no Brasil 
inteiro pela volta das aulas, destacando que no Estado 
alguns municípios já voltaram, reafirmando que em 
agosto as aulas serão retomadas com todos os cuida-
dos de biossegurança.

“Vamos voltar a trabalhar com todo cuidado, com 
máscara, com tudo, mas precisamos voltar a trabalhar 
e retomar nossa vida com normalidade”, pontuou.

Mendes destaca que as aulas online ajudam, mas não 
são a mesma coisa, com a mesma eficácia, sendo ne-
cessário colocar os alunos nas salas de aula, ressal-
vando a importância dos professores para que eles 
possam realmente auxiliar no aprendizado.

VACINA SPUTNIK

O governador também falou sobre o processo da com-
pra da vacina russa Sputnik, afirmando mais uma vez 
que não desistiu da compra, lembrando que o imuni-
zante foi liberado pela Anvisa, mas que a mesma im-
pôs uma série de condicionantes para que os Estados 
pudessem adquirir a vacina.

“Nós estamos atrás, não apenas eu, o Mato Grosso, 
mas são 14 Estados que estão comprando essa vaci-
na”, frisou, ressaltando que 66 países estão utilizando 
essa vacina com ninguém ficando doente.

“A Anvisa criou essas regras mas está bom, não va-
mos estar discutindo isso não, e resolvemos cumprir 
essas condicionantes, a Anvisa melhorou nos últimos 
dias, está tentando ajudar, o cronograma que o Minis-
tério apresenta todo mês. Mas nós queremos comprar 
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a vacina e vamos comprar”, disse, mas deixando claro 
que apenas com a licença de importação emitida é que 
o fundo russo consegue embarcar as vacinas rumo ao 
Brasil.



Emanuel Pinheiro Neto destina 
R$ 2 milhões para o IFMT

EMENDA PARLAMENTAR / Da Redação

Cada unidade receberá entre R$265 mil e R$350 mil para obras de reestruturação e modernização das estruturas

Emanuel Pinheiro Neto já destinou desde o início do mandato R$5 milhões para 
investimento no estado

O Instituto Federal de 
Mato Grosso (IFMT) foi 
contemplado com a des-
tinação de mais de R$2 
milhões, fruto de emen-
das do deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB-MT). Os recursos 
atenderão melhorias nos 
campus de Barra do Gar-
ças, Lucas do Rio Ver-
de, Primavera do Leste, 
Campo Novo dos Pare-
cis, Pontes e Lacerda, 
Cuiabá - Bela Vista, Sor-
riso e Várzea Grande.

Cada unidade receberá 
entre R$265 mil e R$350 
mil para obras de rees-
truturação e moderniza-
ção das estruturas que, 
juntas, atendem alunos 
em cursos técnicos, gra-
duação e programas de 
pós graduação.
“A educação pública de 
qualidade sempre foi um 
compromisso de meu 
mandato com Mato Gros-

so. É ali, dentro de sala, 
valorizando o docente, 
investindo na estrutura 
das instituições, que a 
educação vai transformar 
a realidade das pessoas e 
o IFMT tem feito isso por 
muitos mato-grossenses, 
apesar da necessidade de 
investimentos ser uma 
luta antiga”, disse Ema-
nuel Pinheiro Neto.

Para o diretor do campus 
de Sorriso, Claudir von 
Dentz, os investimentos 
mostram com o parla-
mentar entende o papel 
do IFMT no desenvolvi-
mento socioeconômico 
do estado e do país, no 
todo.
“Não haverá progresso 
econômico, produtivo 
ou emancipação social 
sem investimento na 
profissionalização dos 
trabalhadores, na educa-
ção das novas gerações, 
na pesquisa aplicada e 

na inovação tecnológi-
ca. Os recursos enviados 
pelo Dep. Emanuelzinho 
ajudarão na consolidação 
de projetos e processos de 
desenvolvimento social e 
econômico por meio da 
Educação, da Ciência e 
da Tecnologia”, declarou 
o diretor.

Em Sorriso, assim como 
nos outros campus, os 
recursos serão utilizados 
para melhorar a infraes-
trutura e, consequente-
mente, potencializar as 
ações em favor da Educa-
ção Pública, gratuita e de 
qualidade para todos.

TRABALHO PELA 
EDUCAÇÃO

Membro da Comissão de 
Educação, Emanuel Pi-
nheiro Neto já destinou 
desde o início do manda-
to R$ 5 milhões para in-
vestimento no estado. Em 

grande parte, com ônibus 
escolares que facilitam o 
transporte dos estudantes 
das áreas rurais dos muni-
cípios e reformas nas esco-
las.

“Andando por Mato Gros-
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so percebemos que a 
realidade de professores 
e alunos dentro de sala 
de aula é muito diferen-
te. Uma reforma, um 
ônibus, uma conquis-
ta nova, significa mais 
uma oportunidade de 

ver uma vida transforma-
da pela educação. 

Meu papel aqui é justa-
mente garantir viabilida-
de e acesso à educação 
pública”, concluiu Ema-
nuelzinho.

JUÍZO DA QUARTA VARA ESPECIALIZADA DIREITO BANCÁRIO -  COMARCA DE
CUIABÁ - MT - EDITAL de CITAÇÃO. Prazo: 30 (trinta) dias. Autos nº 49832-
71.2015.8.11.0041 - Código 1057627 - Espécie: BUSCA E APREENSÃO. Parte
autora: BANCO HONDA S.A., CNPJ/MF nº 03.634.220/0001-65. Parte ré: JOÃO
DONISETE DOS REIS. Citando: JOÃO DONISETE DOS REIS, brasileiro, soltei-
ro, autônomo, inscrito no CPF sob nº 326.057.571-53 e CIRG nº 2627051. Ende-
reço: Rua Valdomiro Franca Vieira, 6, Nova Esperança I, Cuiabá/MT. Data da
distribuiação da ação: 03/11/2015. Valor da causa: R$4.502,34.  Finalidade:
CITAÇÃO do requerido acima qualif icado, atualmente em lugar incer to e não
sabido, dos termos da presente ação que lhe é proposta, consoante consta da
petição inicial a seguir resumida, para apresentar RESPOSTA, querendo, sob
pena de serem considerados como verdadeiros os fatos alegados pela parte
autora na petição inicial. Resumo da inicial: Na data de 11/11/2013, as partes
celebraram Contrato de Financiamento com Garantia de Alienação fiduciária sob
o nº 1316021 no valor total de R$11.520,72 (onze mil, quinhentos e vinte reais
e setenta e dois centavos), tendo como objeto o seguinte bem: marca Honda,
modelo CG 150 Fan ESDI, ano/modelo 2013/2014, cor vermelha, chassi nº
9C2KC1680ER468505, placa OBO 2546, Renavam 0590626027. O requerido dei-
xou de efetuar o pagamento da parcela nº 21, com vencimento em 12/08/2015,
acarretando o vencimento antecipado de toda a sua dívida, que atualizada atá
data de 21/10/215, resultou no valor de R$4.502,34 (quatro mil, quinhentos e
dois reais e trinta e quatro centavos). Despacho: Vistos, etc. Tendo em vista as
certidões de fls. 38 e 69, bem como a consulta de endereço realizada, dando
conta do mesmo endereço já constante nos autos, defiro o pedido de fl. 71. Cite-
se o requerido por edital nos termos do art. 256 do Código de Processo Civil, no
prazo de 30 (trinta) dias. Tendo em vista que no momento não existem os sítios
eletrônicos mencionados no artigo 257, II do CPC, autorizo a publicação do
edital de citação em jornal local de ampla circulação, com fundamento no pará-
grafo do mesmo dispositivo legal. Cumpra-se. Servindo a pulbicação desta deci-
são como intimação. Advertências: O prazo para responder a ação é de 15
(quinze) dias, contado a partir de expirado o prazo do persente edital, sendo
que em caso der revelia ser-lhe-á nomeado CURADOR ESPECIAL em sua defesa.
Cuiabá/MT, 13 de março de 2020. a) Merly Hidelind Kim Sguarezi, Gestora Judi-
ciária, autorizada pelo provimento nº  56/2007-CGJ.



Não deixe de falar as palavras deste Livro da Lei e de medi-
tar nelas de dia e de noite, para que você cumpra fielmente 
tudo o que nele está escrito. Só então os seus caminhos 
prosperarão e você será bem-sucedido. Josué 1:8

Decoração prática:5 dicas básicas para 
transformar sua casa

Quem não quer viver em um ambiente 
charmoso, aconchegante e confortável?

1 – Cuide dos detalhes técnicos

Esqueça a expressão “acho que cabe”. Antes de 
qualquer mudança, grande ou pequena, é fundamental 
medir móveis e cômodos da casa. Esse cuidado serve 
não só para planejar os ambientes, mas também para 
garantir que um possível novo mobiliário passe pelas 
portas, corredores e elevador (se houver).

Verifique se existem pontos elétricos e hidráulicos 
nos lugares em que eles serão necessários. De que 
adianta planejar o layout de um pequeno escritório, por 
exemplo, se não há tomadas próximas de onde ficará a 
mesa de trabalho? Fique atento aos detalhes estruturais 
e busque a orientação de profissionais especializados.

2 – Deixe espaço para a circulação

Móveis e outros objetos da casa devem ajudar, e não 
atrapalhar. Ao distribuir onde cada item vai ficar, mante-
nha distâncias confortáveis e que deixem as passagens 
o mais livre possível – tente criar uma circulação mínima 
de 60 centímetros. Ter acesso fácil aos ambientes evita 
estresses e facilita nosso dia a dia.

3 – Aproveite a luz natural e a circulação de ar

LIBRA - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer e, 
ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: Mercúrio 
finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua Cheia 

em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais importante, 
o ponto alto para os librianos, acontece nos dias 21, 22 e 23.
 

ESCORPIAO - A semana começa com a entrada do Sol em 
Câncer e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no 
céu: Mercúrio finalmente sai dessa longa retrogradação, temos 

uma Lua Cheia em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. 
O mais importante, o ponto alto para os escorpianos, vai ser logo no 
início da semana.

SAGITARIO - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer 
e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: Mer-

cúrio finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua Cheia 
em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais importante, 
o ponto alto para os sagitarianos.

CAPRICORNIO - A semana começa com a entrada do Sol em 
Câncer e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: 
Mercúrio finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma 

Lua Cheia em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais 
importante, o ponto alto para os capricorniano.

AQUARIO - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer e, 
ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: Mercúrio 

finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua Cheia em 
Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais importante, o 
ponto alto para os aquarianos, com absoluta certeza.

PEIXES - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer e, 
ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: Mercúrio 
finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua Cheia 

em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais importante, 
o ponto alto para os piscianos.
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ARIES  - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer 
e, ao longo dos dias, muitas mudanças surgem no céu: Mer-
cúrio finalmente termina essa longa retrogradação, mas Júpiter 

começa a retrogradar de volta para Aquário. Teremos uma Lua Cheia 
em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. 

TOURO -  semana começa com a entrada do Sol em Câncer e, 
ao longo dos dias, muitas mudanças surgem no céu: Mercúrio 
finalmente termina essa longa retrogradação, mas Júpiter 

começa a retrogradar de volta para Leão. O mais importante, o ponto 
alto para os taurinos, é a Lua Cheia em Capricórnio.

GEMEOS - A semana começa com a entrada do Sol em 
Câncer e, ao longo dos dias, muitas mudanças surgem no céu: 
Mercúrio finalmente termina essa longa retrogradação, mas 

Júpiter começa a retrogradar de volta para Leão. O mais importante, 
o ponto alto para os geminianos, será a entrada de Vênus em Leão, 
ativando positivamente a casa das conexões e da comunicação.

CANCER- A semana começa com a entrada do Sol em Câncer 
e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: 

Mercúrio finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua 
Cheia em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais 
importante, o ponto alto para os cancerianos.

LEAO - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer 
e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: 

Mercúrio finalmente sai dessa longa retrogradação, temos uma Lua 
Cheia em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. O mais 
importante, o ponto alto para os leoninos, é a entrada de Vênus em 
Leão, que trará magnetismo.

VIRGEM - A semana começa com a entrada do Sol em Câncer 
e, ao longo dos dias, muitas mudanças acontecem no céu: 

Mercúrio sai finalmente dessa longa retrogradação, temos uma Lua 
Cheia em Capricórnio e Vênus entrará no signo de Leão. 

Ingredientes do Filé de merluza ao vinagrete 1kg de filés de 
merluza 4 dentes de alho picados Sal e pimenta-do-reino a gosto 
600g de batata em rodelas 1/2 xícara (chá) de azeite 1 cebola 
picada 1/2 pimentão amarelo picado 1/2 pimentão verde picado 
3 tomates picados 1/2 xícara (chá) de cheiro-verde picado Suco 
de 1 limão

Modo de preparo Tempere os filés com o alho, sal e pimenta. 
Em um refratário médio, faça uma camada com as as batatas 
temperadas com sal a gosto e regue com parte do azeite. 
Espalhe os filés de merluza temperados por cima e cubra com 
o tomate, a cebola, os pimentões, o cheiro-verde, o limão e sal 
misturados.

Regue com o azeite restante, cubra com papel-alumínio e leve 
ao forno médio, preaquecido, por 30 minutos ou até assar e 
dourar. Retire o papel e volte ao forno por mais 5 minutos. Sirva 
em seguida.

U L I N Á r I ac

LimeNtaNdo a aLma

Filé de merluza

Essa é uma dica fundamental não só pela pra-
ticidade e economia de energia, mas também como 
forma de melhorar seu bem-estar físico e mental.

A iluminação artificial serve para complementar 
a natural. Antes de escolher onde e como usar lus-
tres, luminárias e abajures, avalie qual a função dos 
cômodos e observe qual é o efeito da luz natural em 
cada um deles.

Ao favorecer a ventilação natural e ajudar a 
renovar o ar, observe o estado das janelas e faça 
sua manutenção – ninguém merece aquele vidro 
ou persiana que emperra toda hora. Lembre-se de 
considerar a circulação de ar também ao definir a 
posição de móveis e eletrodomésticos.

4 – Use as cores a seu favor

As cores são um complemento à iluminação e 
têm influência sobre nosso psicológico. Por exemplo: 
cores mais frias criam uma atmosfera relaxante e re-
frescante, enquanto tons quentes tornam o ambiente 
acolhedor e aconchegante. Entender como as cores 
funcionam ajuda a alcançar o efeito desejado para 
cada lugar.

5 – Pense verde!

O planeta também é nosso lar e merece ser cui-
dado. Além de preferir o uso de materiais renováveis, 
uma dica sustentável (e econômica) é reaproveitar 
o mobiliário que já tem. Se estiver cansado daquela 
peça, você pode dar a ela uma nova aparência.

a
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Vereador quer que concessionárias 
informem direitos a isenções tributárias 

às pessoas com deficiência

PROJETO DE LEI /  Da Assessoria

O vereador Dr. Luiz 
Fernando (Republica-
nos) propôs um projeto 
de lei que dispõe sobre 
afixação de cartazes em 
revendedoras e conces-
sionárias de veículos au-
tomotores, informando 
sobre os direitos a isen-
ções tributárias concedi-
das às pessoas com defi-
ciência e enfermidade de 
caráter irreversível em 
Cuiabá.

Agora de acordo com o 
projeto, fica as revende-
doras e concessionárias 

de veículos automoto-
res, sediadas em Cuiabá, 
obrigadas afixar, em lo-
cal de fácil visualização, 
cartazes informando aos 
consumidores as isen-
ções de impostos como o 
Imposto sobre Produtos 
Industrializados-IPI, Im-
posto sobre Operações 
relativas à Circulação de 
Mercadorias e Prestação 
de Serviços de Trans-
porte Interestadual e In-
termunicipal e de Comu-
nicação - ICMS e demais 
tributos garantidos por 
Lei, às pessoas com defi-

ciência, ou portadoras de 
enfermidades de caráter 
irreversível.

“O cartaz, ou placa, de-
verá ter a medida mínima 
de 297mmx420mm (folha 
A3), com escrita legível, 
contendo a seguinte in-
formação: Este estabele-
cimento respeita e cum-
pre a Lei; O consumidor 
com deficiência ou por-
tador de enfermidade de 
caráter irreversível tem 
direito à isenção de tribu-
tos previstos em Lei. Soli-
cite informações a um de 

nossos vendedores”, diz 
trecho do projeto.

Ainda conforme o vere-
ador, o descumprimen-
to da lei acarretará: em 
advertência, com notifi-
cação dos responsáveis 
para a regularização no 
prazo máximo e impror-
rogável de 30 (trinta) 
dias; em caso de reinci-
dência, ou da não regu-
larização dentro do pra-
zo estipulado no inciso I 
deste artigo, será aplica-
da ao infrator, multa no 
valor correspondente a 

100 (cem) UPF/MT, sem 
prejuízo das sanções pre-
vistas nas Leis que preve-
em referidas isenções.

“Esse projeto tem tudo 
a ver comigo porque as 
pessoas me procuram 
muito como médico 
pra que eu possa fazer 
uma consulta especia-
lizada solicitar raio x, 
ressonância, tomografia 
e toda uma avaliação 
ortopédica pra ver se a 
pessoa realmente tem e 
se encaixa como Pessoas 
com Deficiência (PCD) 

ou Portador de Defici-
ência Especiais (PNE) 
e esse laudo é dado por 
um ortopedista ou neu-
rologista. O paciente na 
verdade consegue uma 
isenção de impostos, e a 
diferença é muito grande 
na hora de comprar o ve-
ículo. Então nada mais 
justo para quem tem de-
ficiência ou limitações e 
têm esse direito de ser 
beneficiado por ele por-
que muita das vezes che-
ga no local para comprar 
e não tem nada explícito 
sobre a lei”, finaliza.

Dr. Luiz Fernando pede clareza nas isenções tributárias na compra de veículos por parte de pessoas com deficiência

 O descumprimento da lei acarretará 
em advertência, com notificação dos 
responsáveis para a regularização no 
prazo máximo e improrrogável de 30 
dias


